

# Monday 経済

県造園業協会が、日本庭園を造る技能を継承するため、若手造園人を養成する塾「庭守」を立ち上げて7年になる。日本庭園の需要が激減し、技を伝える現場が減る中で、匠たちがボランティアで指導に当たってきた。その成果として、県立相模原公園（相模原市南区）にある日本庭園で改修作業が進んでいる。

県立相模原公園（相模原市南区）にある  
日本庭園で改修作業が進んでいる。

(真經  
大綱)

めで育ったが、今は盗む現場がなくなってしまった。自分は幸せだったから、少しでも若い人に分けてやりたい」。荒川さんは庭守を始めた動機を語る。

自身は大学卒業後、京都の造園会社で働き、その後、東京で建築会社に勤めた。現在は、自ら起業して、東京と京都で工務店を運営する。また、建築家としての活動も行っている。

園会社で修業を積んだ新方は、恐ろしかつたが、寺院や個人宅、料理屋など本格的な庭の仕事がいくつもあり、「毎日、嫌になるほどの技を盗めた」。

週末の相模原公園。遊びに来た親子連れが見学する中、25人ほどの若手たちが熱心に庭造りに励んでいた。「須弥山」と呼ばれる古代インド仏教の聖山を模した石組みを中心に、丹波石や木曽石を敷き詰め、枯れ流れも備えた本格的な日本庭園が姿を現してきている。



荒川 昭男  
さちお

## 日本庭園の技を継承



ンターで道具や材料をそろえて  
庭造りを楽しむ人が増えた。  
職人が活躍する場は減り、日本  
庭園を志して造園の世界に入  
つても、日々の仕事は芝刈りや  
街路樹の手入れなどが中心で、  
多くの職人がギャップに悩んで  
いる。日本庭園は「造ったとき  
にはまだ2~3割」その後の管  
理で、「100パーセントに近づ  
く」「経験を積めば、石がどこ  
に行きたがっているか分かるよ

い」と意気込む。  
今回は、通常なら一千五百万円規模で請け負う仕事を、材料も関係者が持ち寄るなどして進めており、秋には真に寄贈する。同協会の渡邊宣昭会長（横浜植木園業者）は、「若い人が造園の仕事を夢持てるよう、伝統技術を残すことが大切。今後も県などと協力し、若い人たちに日本庭園造りの場を提供していくことを」と話している。

て造園業を営む人もいる。その中で、荒川さんと申す人たちは、相手に石の選び方を教えるのは、横浜マイスターでもある「庭工荒川」(横浜市緑区)の荒川昭男さん(68)だ。この道数十年の匠だ。

ンターで道具や材料をそろえて  
庭造りを楽しむ人が増えた。  
職人が活躍する場は減り、日本  
庭園を志して造園の世界に入  
つても、日々の仕事は芝刈りや  
街路樹の手入れなどが中心で、  
多くの職人がギャップに悩んで  
いる。日本庭園は「造ったとき  
にはまだ2~3割」その後の管  
理で、「100パーセントに近づ  
く」「経験を積めば、石がどこ  
に行きたがっているか分かるよ

い」と意気込む。  
今回は、通常なら一千五百万円規模で請け負う仕事を、材料も関係者が持ち寄るなどして進めており、秋には真に寄贈する。同協会の渡邊宣昭会長（横浜植木園業者）は、「若い人が造園の仕事を夢持てるよう、伝統技術を残すことが大切。今後も県などと協力し、若い人たちに日本庭園造りの場を提供していくことを」と話している。